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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Ziel der Studie war es, zu untersuchen, ob innerhalb des Kompetenznetzwerkes CAPNETZ durch ein aktives Meldesystem die Anzahl der Fallmeldungen von Patienten mit ambulant erworbener Pneumonie (community acquired pneumonia = CAP) durch die niedergelassenen Ärzten erhöht werden kann. Methode: In den zehn meldestärksten Praxen in Lübeck wurde im Jahr 2004 das bestehende passive Meldesystem durch ein aktives ersetzt. Dieses beinhaltete a) wöchentliche Meldungen von CAP-Fällen bzw. Nullmeldungen, b) eine Study Nurse, die für die Meldungen verantwortlich war, c) eine Zusatzvergütung, d) Kontrollanrufe, falls nach zwei Wochen keine Meldung erfolgte und e) Incentives wie zum Beispiel Benchmarking oder zusätzliche Informationen. Die Fallzahlmeldungen während des aktiven Meldens wurden den Fallzahlmeldungen aus den Vergleichszeiträumen des Vorjahres gegenübergestellt. Ergebnisse: In acht Praxen erhöhte sich die Anzahl der Fallmeldungen. Insgesamt wurden 72 CAP-Fälle gemeldet, 33 % mehr als im Vergleichzeitraum des Vorjahres. Die Anzahl der in CAPNETZ eingeschlossenen Patienten erhöhte sich ebenfalls von 17 auf 34 Fälle. Schlussfolgerung: Da ein vergleichbarer Anstieg von CAP-Fällen weder in Lübeck gesamt (mit den Krankenhausfällen) noch im gesamten CAPNETZ zu beobachten war, kann davon ausgegangen werden, dass der Anstieg der Meldungen auf einen methodischen Effekt zurückzuführen ist.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: Since 2002, the German competence network CAPNETZ has been collecting data from inpatients and outpatients with community acquired pneumonia (CAP) at eight local clinical centres. Contrary to the literature reports, the proportion of outpatients in CAPNETZ averages out at 28 %. Therefore, this study determines whether an active reporting system can increase the number of cases reported in medical practices. Method: In ten medical practices in Lübeck, the passive reporting system was changed to an active reporting system consisting of a) a weekly announcement of CAP cases including negative reporting, b) a study nurse who was responsible for the reporting, c) additional payment, d) a telephone call after two weeks by absent announcements and e) incentives like benchmarking or additional information. The number of the reported cases between the active reporting period (2004) and the same period in the year before was recorded. Results: The number of reported cases increased in eight of the ten medical practices. Overall 72 CAP cases were reported, 33 % more than in the period of passive reporting. The number of patients encompassed in CAPNETZ increased from 17 to 34. Conclusion: We did not find a comparable increase of CAP cases either in Lübeck overall (including inpatients) or in all the local clinical centres together. Thus, it is assumed that the increase of reported cases depends on the methodical effect.
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